



París, 1° de marzo de 2025

Sr. Presidente de la República
Yamandú Orsi
Presente

En el momento en que usted asume la presidencia de la República, la asociación «¿Dónde Están?» de Francia le desea mucho éxito en su gestión de gobierno y hace votos para que durante su mandato Uruguay avance en el respeto y ejercicio de los derechos humanos, la búsqueda de los desaparecidos durante la dictadura, la verdad y la justicia sobre los crímenes cometidos por las Fuerzas Armadas y el indispensable trabajo de memoria para impedir que esos siniestros acontecimientos se repitan.

Durante los últimos cinco años, el país registró un lamentable retroceso en muchos aspectos de la lucha por la verdad, la justicia y la memoria, debido a una coalición de gobierno que, para vergüenza de todos los demócratas, integró en sus filas a un partido defensor de la dictadura, negacionista de sus crímenes, en connivencia con los militares y policías procesados o condenados por crímenes de lesa humanidad, que en forma constante atacó a las organizaciones de derechos humanos y a la justicia, en particular a la Fiscalía de Derechos Humanos.

¿Dónde Están? comparte y apoya las propuestas y reivindicaciones de las organizaciones defensoras de los derechos humanos tendientes a reparar el daño causado por el anterior gobierno, a dar un nuevo impulso a la búsqueda de verdad y justicia y a cumplir plenamente con las normas internacionales de derechos humanos y las resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Permítanos insistir en la necesidad de atribuir mayores recursos materiales y humanos tanto a la Institución Nacional de Derechos Humanos para la búsqueda de los desaparecidos como a la Fiscalía Especializada en Crímenes de Lesa Humanidad para las investigaciones judiciales. También en la importancia de dar un mayor apoyo a las organizaciones encargadas de conservar, digitalizar, ordenar y difundir los archivos de la dictadura y de las Fuerzas Armadas.

¿Dónde Están? desarrolló una importante campaña internacional contra los sucesivos proyectos de ley impulsados por Cabildo Abierto y sus socios de gobierno que apuntaban a excarcelar a los condenados por crímenes de lesa humanidad. Esperamos que el nuevo gobierno descarte cualquier proyecto en ese sentido y haga lo necesario para que los condenados cumplan las penas como corresponde.

Por último, queremos destacar dos puntos más. El primero concierne la necesidad de anular las modificaciones negacionistas y revisionistas en los programas escolares de la historia reciente que introdujo el anterior gobierno.

El segundo tiene que ver con la violenta política negacionista y destructora de las instituciones y organizaciones de derechos humanos que lleva adelante en Argentina el gobierno del presidente Javier Milei.

Consideramos que el gobierno uruguayo debe manifestar que los centros de memoria como la Esma y Orletti son de suma importancia para Uruguay, porque forman parte de su historia y deben ser protegidos. El gobierno debe apoyar a los organismos de derechos humanos de uruguayos en Argentina.

Reciba mis cordiales saludos.

Zelmar Michelini
Presidente
Por ¿Dónde Están?

Association ¿Dónde Están? (Où sont-ils ?), 21 ter rue Voltaire, 75011Paris

dondestan.paris@gmail.com
<http://donde-estan.com>
Facebook : DondeEstan Francia